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新华社北京 3 月 8 日电 十
三届全国人大五次会议 8 日上
午在北京人民大会堂举行第
二次全体会议，听取和审议全
国人大常委会工作报告和最
高人民法院工作报告、最高人
民检察院工作报告。

习近平、李克强、汪洋、王
沪宁、赵乐际、韩正、王岐山等
出席会议。

受全国人大常委会委托，
栗战书委员长向大会报告全
国人大常委会工作。栗战书
在报告中指出，2021 年在人民
代表大会制度历史上具有特
殊重要意义。党中央首次召
开人大工作会议，习近平总书
记发表重要讲话，深刻回答了
新时代发展中国特色社会主
义民主政治、坚持和完善人民
代表大会制度的一系列重大
理论和实践问题，为做好新时
代人大工作指明了前进方向、
提供了根本遵循。

栗战书在报告中说，一年
来，在以习近平同志为核心的
党中央坚强领导下，全国人大
常委会紧跟党中央重大决策
部署，紧贴人民群众对美好生
活的期盼，紧扣推进国家治理
体系和治理能力现代化的需
求，依法履职，担当尽责，主要
做了以下工作：一是进一步完
善宪法相关法，维护宪法的最
高法律地位、权威和效力。修
订香港基本法附件一和附件
二，形成一套符合香港法律地
位和实际情况的民主选举制
度。纠正违宪违法行为，维护
国家法治统一。二是围绕党
和国家工作大局，加快立法修
法步伐，为全面建设社会主义
现 代 化 国 家 提 供 法 律 保 障 。
一年来，制定法律 17 件，修改
法律 22 件，作出有关法律问题
和重大问题的决定 10 件。三
是强化监督力度和实效，监督

“一府一委两院”依法履职，保
障 党 中 央 重 大 决 策 部 署 贯 彻
落 实 。 四 是 支 持 和 保 障 代 表
依法履职，使发挥代表作用成
为 人 民 当 家 作 主 的 重 要 体
现 。 五 是 紧 紧 围 绕 国 家 总 体
外交目标任务，推进人大对外

工作。六是推进全过程人民民主建设，坚持人大常委会基本定位，加强人大常委
会自身建设。

在报告中，栗战书指出，一年来，常委会工作最大的启示，就是始终坚持以习
近平新时代中国特色社会主义思想为统领，坚决维护习近平总书记党中央的核
心、全党的核心地位，坚决维护以习近平同志为核心的党中央权威和集中统一领
导，把坚持党的领导、人民当家作主、依法治国有机统一起来，充分发挥人民代表
大会制度作为党领导国家政权机关的重要制度载体作用，作为实现我国全过程
人民民主的重要制度载体作用，确保人民代表大会制度按照党中央指明的方向
发展，确保人大工作沿着党中央确定的道路前进。

栗战书在报告中指出，常委会在工作中还有差距和不足，将不断加强自身能
力建设，改进提升工作质量和水平，切实担负起宪法法律赋予的光荣职责。

在报告中，栗战书指出，2022 年全国人大常委会工作的总体要求是：以习近
平新时代中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻落实党的十九大和十九届历
次全会精神，弘扬伟大建党精神，深刻领会“两个确立”的决定性意义，增强“四个
意识”、坚定“四个自信”、做到“两个维护”，坚持党的领导、人民当家作主、依法治
国有机统一，坚持稳字当头、稳中求进，按照中央人大工作会议部署，不断发展全
过程人民民主，推动立法、监督、代表、对外工作高质量发展，加强常委会自身建
设，切实提升人大工作质量和水平，为实现第二个百年奋斗目标、全面建设社会
主义现代化国家作出新的贡献。(下转第二版)
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樱花迎风绽放，吸引不少市民前来
赏花游玩。

本报记者 乔利峰 摄

本报讯 （记者 武芳 通讯员 王江
峰） 为深入贯彻落实习近平总书记关
于防汛救灾工作的重要指示批示精
神，切实落实好河南省第 4 号总河长
令，保障河道行洪通畅，守住防洪安
全底线，日前，我市发布第 4 号总河
长令—— 《关于开展妨碍河道行洪突
出问题清理整治的决定》，要求在全
市开展妨碍河道行洪突出问题清理整
治。

本次排查整治重点为第一次全国
水利普查名录内有行洪任务的河道。
主要排查整治以下 10 类问题：阻水
建筑物，主要包括厂房、民房、码
头、光伏电站、大棚等建筑物或构筑
物；阻水片林，主要包括阻碍河道行
洪的成片林木、高秆作物等；压缩河
道行洪断面的交叉建筑物，主要包括
修建的跨河、穿河的桥梁、管线、渡
槽等妨碍行洪的设施；侵占、缩窄河
道问题，主要包括修建围堤、生产堤
等侵占河道，防洪堤、护岸工程建设
束窄原河道，河道内开垦耕地、划定
永久基本农田等；抬高河道地面高程

的活动场所，主要包括修建公园、湿
地、亲水平台等；堤防多年不修整不
维护的河段；没有统一治理河道，只
治上游不治下游，只治城区不治郊
区；政区边界两侧都不管的“卡口”
河段；河长制建立情况，主要包括是
否按照中央要求，逐级、逐河段明确
河长；河长制目标任务是否包括确保
河道行洪安全。

第 4 号总河长令要求，要综合运
用卫星遥感图片、无人机航拍、人工
巡查等多种手段开展全面排查，今年
5 月 31 日前，基本完成阻水严重的违
法违规建筑物、构筑物等突出问题的
清理整治工作。今年 12 月 31 日前，
基本完成妨碍河道行洪突出问题清理
整治工作。

我市发布第4号总河长令

清理各种违建 确保河道通畅

本报讯（记者 高伟山）3 月 8 日，市
委书记、市委规委会主任史根治主持召
开市委规委会 2022 年第一次会议，评
审魏武大道（永昌东路—金鱼河桥南
600 米）道 路 改 建 工 程 等 7 个 规 划 项
目。市长、市委规委会常务副主任刘
涛，市领导李海峰、卢希望、韩国全、苏
建涛参加会议。

魏武大道（永昌东路—金鱼河桥南
600 米）道 路 改 建 工 程 ，全 长 20.86 千

米，改造内容包括车行道人行道修复、
中分带绿化、积水点改造、景观照明及
沿线郑许市域铁路车站亮化等。会议
要求，要坚持尽力而为、量力而行原则，
立足于恢复和提升，加快魏武大道改造
提升步伐。

会议在评审部分城市居住区地块
控制性详细规划时指出，属地政府要做
好居民小区配建幼儿园各项工作，着力
提高公办学位占比，切实兑现民生承

诺。市教育、规划等部门要把好监督、
审批关，确保民生实事落到实处。

会议在评审部分商业小区规划时
指出，要严格落实商品房规划许可、
土地供应、房屋预售、竣工验收等全
链条动态监管制度，把问题和风险解
决在早、扼制在小，避免出现问题楼
盘现象。

会议在评审时强调，要牢固树立以
人民为中心的发展思想，在城市规划中

科学布局生产、生活、生态空间，让城市
真正成为老百姓宜居宜业之地。要发
挥好规划引领作用，注重规划的科学性
与前瞻性，维护规划的严肃性与稳定
性，做好具体项目规划与上位规划和各
专项规划的有效衔接，真正系好城市建
设“第一粒扣子”。要探索属地政府与
平台公司有效合作机制，加大土地收储
力度，拓展收储资金来源，为城市更新
挖掘更大发展空间。

史根治主持召开市委规委会2022年第一次会议

评审魏武大道改建等 7个项目
刘涛李海峰卢希望等参加

本 报 讯 （记 者 武 芳） 3 月 8 日 ，
我市召开庆“三八”暨市妇联六届十
次 执 委 （扩 大） 会 议 。 市 领 导 马 正
兰、张书杰、汤超、刘瑞红出席。

马正兰向辛勤工作在全市各条战
线、各行各业的广大妇女同胞致以节
日的问候。就做好下一步妇女工作，
他 提 出 四 点 要 求 。 一 要 加 强 思 想 引
领，在讲政治、强党性中彰显巾帼本

色。要把引领妇女群众听党话跟党走
具体落实到妇联的每一项业务、每一
个活动、每一项服务中。要持续抓好
党 的 十 九 届 六 中 全 会 精 神 的 学 习 宣
传，积极开展迎接党的二十大主题宣
传 ， 引 领 妇 女 进 一 步 增 强 “ 四 个 意
识”、坚定“四个自信”、做到“两个
维护”。要贯彻新发展理念，引导广大
妇女自觉把个人追求融入许昌全面建

设社会主义现代化的发展大局之中。
二要服务中心大局，在善作为、促发
展中诠释巾帼担当。要紧扣城乡融合
共同富裕先行试验区建设，充分发挥
妇联职能优势，积极在产业发展、疫
情防控、乡村振兴、项目建设、民生
服务等工作中主动作为。三要做好民
生实事，在优服务、暖人心中贡献巾
帼 力 量 。 各 级 妇 联 组 织 要 当 好 妇 女

“娘家人”，根据妇女所思所盼所急，
把联系服务妇女的工作抓实抓细抓落
地，提升妇女儿童的获得感幸福感安
全 感 。 四 要 勇 于 改 革 创 新 ， 在 强 能
力、开新局中展现巾帼风采。要增强
妇联改革成效，强化妇联网上阵地，
提升干部工作作风，把妇联组织建设
成为党开展妇女工作的坚强阵地和深
受广大妇女信赖、热爱的温暖之家。

马正兰要求，各级党委、政府要
切 实 加 强 对 妇 女 工 作 的 领 导 ， 及 时
帮 助 解 决 实 际 问 题 ， 重 视 妇 联 干 部
队 伍 建 设 ， 为 妇 联 组 织 履 行 职 能 、
开 展 工 作 提 供 更 好 的 条 件 和 有 力 的
支撑。

会议还对我市“三八红旗集体”
“三八红旗手”“五美庭院”示范户进
行了表彰。

我市召开庆“三八”
暨市妇联六届十次执委（扩大）会议

马正兰等出席

挥锹挖坑，植树培土，浇灌剪
枝……日前，在市城乡一体化示范
区 （以下简称示范区） 忠武街道办
事处邱庄社区，一场热火朝天的植
树增绿劳动竞赛，正在如火如荼进
行。不一会儿，道路两旁已经栽满
了一排排修剪整齐的果苗。

“这是贵妃红桃，属于桃树新品
种，再过两三年，就能挂果了。”50
多岁的邱庄社区居民陶女士说，这
几棵桃树在自家门口，村里就明确
她为桃树第一责任人，具体负责桃
树 的 浇 灌 、 修 剪 等 日 常 管 护 工 作 ，
桃子也归其所有。

果树进村，家园更美。今年 2 月
以来，示范区在深入开展人居环境
整治基础上，本着“一村一景，因
地栽树”原则，大力推进果树进村
工作，改善农村生态环境，建设绿
色 美 丽 家 园 ， 逐 步 打 造 “ 花 果 飘
香、村林一体”的美丽生态乡村。

“ 我 们 通 过 多 次 召 开 两 级 干 部
会 、 党 员 群 众 会 加 大 政 策 宣 传 力
度，坚持‘不栽无头树、不栽无主
树 ’ 的 原 则 ， 在 村 旁 、 路 边 、 沟
塘、房前屋后等种植果树，且果树
的归属权明确为具体群众，进一步
增强群众管护意识，降低树苗死亡

风险。”忠武街道办事处主任张振乾
称，目前，先后有 8000 余名群众积
极 加 入 果 树 增 绿 行 动 中 ， 形 成 了

“大家齐动手、绿化我家园”的浓厚
氛围。

当前，在我市深入开展的果树
增绿行动中，忠武街道办事处高度
重 视 ， 形 成 了 党 工 委 为 具 体 责 任
人，分管负责人具体抓、专业技术
人员深入现场作技术指导的工作局
面 和 责 任 到 人 、 到 村 的 工 作 格 局 ，
强 力 推 进 该 项 工 作 深 入 开 展 ， 同
时 ， 按 照 “ 因 村 制 宜 、 因 地 适 树 ”
原则，科学规划，从村庄位置、绿

化 布 局 、 树 苗 性 能 等 方 面 精 心 设
计，并深入村庄倾听党员、农户的
意见和需求，且在多方征集意见的
基础上采取以常青树和果树相互穿
插的方法科学栽树，做到既满足视
觉需求，又绿化美化景观；既能彰
显特色，又让群众满意。

目前，忠武街道办事处已经投
入 480000 元 栽 植 各 类 苗 木 64000 多
棵 ， 其 中 ， 邱 庄 社 区 已 建 成 桃 花
街 、 杏 花 路 、 柿 子 巷 等 特 色 道 路 ，
将会形成春有花、夏有阴、秋有果
的特色乡村廊道，成为美丽乡村的
一道亮丽风景。

“深入开展人居环境整治和果树
增 绿 行 动 ， 不 仅 要 让 乡 村 净 起 来 、
绿起来、美起来，还要让老百姓出
门见绿，开窗闻香，生活一天比一
天好！”示范区相关负责人充满信心
地说。

果树增绿家园美
本报记者 冯子建
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读导

黄 旭 东 为 市 委 党 校
2022 年春季学期主体
班第一批培训班作开
班动员讲话

卢希望主持召开纵深
推进中心城区房屋安
全隐患集中整治工作
动员会


